

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

### El enemigo, reforzado por algunos batallones, intentó recuperar las alturas de Castro Allen, sufriendo un serio descalabro

#### Continúa la presión enemiga en el Sector de Brunete, costando a los rojos millares de cadáveres

Fueron rechazados varios ataques precedidos de carros rusos en el barrio de Usera apareciendo las laderas con centenares de cadáveres abandonados.—En Alcalá la Real, fueron desalojados los rojos de unos cortijos, consiguiendo nuestras gloriosas tropas ponerles en fuga, recogiéndoles mucho armamento y material

#### Han sido derribados seis aviones enemigos seguros y dos probables

## NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de Julio de 1937

### EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya: El enemigo reforzado por algunos batallones intentó recuperar las alturas de Castro Allen, contraatacando nuestras posiciones ante las que sufrió un serio descalabro, quedando las laderas salpicadas por numerosos muertos.

Frentes de Santander, León y Asturias: Tiroeas.

### EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Madrid: Continúa la presión enemiga en el Sector de Brunete, rechazándose violentísimos ataques que causaron a los rojos millares de bajas. Las posiciones de Quijorna y Villafranca del Castillo resistieron reiteradísimos ataques que deshicieron materialmente a las fuerzas asaltantes. Otro de los puntos del frente que el enemigo atacó mas duramente fué el barrio de Usera de la Capital, que desde el día de ayer sufre repetidos ataques en masa del enemigo después de una concentración terrible de fuego de artillería y los ataques precedidos por numerosos carros rusos fueron com-

pletamente rechazados, causándose al enemigo bajas de las que muchos centenares de muertos aparecen abandonados en las laderas.

Frente de Soria: En este frente un ataque a Copernal fué rechazado causando al enemigo numerosas bajas.

### Frente de Aragón, Tiroeas.

**EJERCITO DEL SUR:**  
En Andalucía se ha limpiado de enemigos el Sector de Alcalá la Real, donde aquel había intentado una infiltración, apoderándose de unos cortijos; fueron desalojados por nuestras tropas que le causaron un centenar de bajas, entre muertos y heridos, poniéndole en fuga y recogiendo mucho armamento y material.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION:**  
En el aire han sido derribados seis aviones enemigos seguros y dos probables.

Salamanca, 7 de Julio de 1937.

De orden de S. E.—El General 2.º Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

furia, intentando recuperar alguna posición perdida; pues sabido es que los rojos, en tales casos, jamás economizaron el factor hombre. Ahora, desde que se tomó Bilbao, más que al número de caídos durante el combate, se ha concedido importancia al de los aprendidos o presentados, cuyo total asciende en la actualidad, según referencias oficiales, a 16.000 hombres.

Esta suma parece suficiente para admitir no solo la desmoralización de los marxistas, sino para estimularla profunda y merecedora de grave consideración. Las fechas en que los partes consignaban la presentación de cuatro o cinco milicianos, con o sin armamento, parece ya lejano. Hace unos meses, el encuentro fortuito de un exiguo grupo de prisioneros escoltados por la Guardia Civil camino de la retaguardia, era un hecho casi notable que atraía la atención de los soldados. En la actualidad, con la mayor indiferencia se contempla el imponente espectáculo de largas columnas de camiones abarrotados de gente que ha desertado de las filas rojas, unos aisladamente y otros en grupos, figurando compañías enteras, y aún contingentes de mayor entidad, quienes al presentarse no solo traen su fusil, sino ametralladoras, cajas de municiones y de bombas de mano, en fin, toda clase de material bélico transportable. En ellos no se nota la pesadumbre o contrariedad que se advertía en los que se cogían antes; por el contrario, en el semblante de los que ahora se entregan, se lee la satisfacción del que se quitó de encima un gran peso, y corre esperanzado al encuentro de mejores días que los vividos durante esos meses de guerra. Este hecho real que merece la consideración que se le ha concedido, no debe inducir a suponer que todos los demás «gudaris» seguirán este ejemplo; ni tampoco esperar que los nacionales, efecto de la aludida desmoralización, no hallarán resistencia en su marcha hacia la Montaña. Ante todo, cabe tener en cuenta que la mayoría de los milicianos vascos presentados, desertores del campo rojo, son hombres llamados a filas durante los últimos pasados meses, y que muchos de ellos, si no estaban afiliados a partidos políticos derechistas, no pertenecían tampoco a grupos de significación roja. Fueron estos al frente, contra su voluntad, y en espera de ocasión propicia para separarse de quienes obligáronles a luchar contra los nacionales; y no debe tampoco olvidarse, que el grueso de las fuerzas bolcheviques, está formado por elementos del más acentuado matiz izquierdista, obreros y mineros de Asturias y Santander, veteranos de la revuelta, que ya actuaron en 1934, mortales enemigos del Glorioso Alzamiento Salvador de España; y esta circunstancia ha de pesar mucho al emitir juicio sobre si es o no probable y si cabe o no esperar que tales fuerzas se rindan. Se calcula que el número de viejos separatistas, que hoy luchan contra los nacionales asciende a 8.000 hombres.

Estos últimos días se ha hecho notar una mayor resistencia al avance de las columnas y más ahínco en los contraataques llevados a efecto, intentando recobrar posiciones perdidas; habiendo puesto en juego algunas baterías de mediano calibre que, al parecer, proceden del frente de Oviedo donde se señalaba cierta pasividad, efecto de causas que es obvio comentar, relacionadas con las operaciones llevadas a feliz término desde el frente de León, cuyo resultado costó al enemigo perder todas las posiciones que formaban el sector de Somiedo, en las cumbres Cantábricas.

### Somorrostro

La vasta cuenca minera al occidente de Bilbao, en los límites geográficos de la provincia de Santander, el 3 de julio pasó a manos de los nacionales. A través de montes cubiertos de bosque, altos escarpados que hubieron de escalar, y tajos profundos a donde fué preciso descender, los legionarios, incansables, sobreponiéndose al agotador cansancio de tan fatigosa marcha, en dos días y después de una serie interminable de combates, lograron enseñorear el territorio que desde el estuario de Bilbao se extiende hasta la zona minera de Somorrostro. En este avance, entre el mar y los montes combinando los movimientos conducentes siempre a envolver los grupos que más resistencia ofrecían, los «Flechas Negras» capturaron 1.300 prisioneros, entre ellos 50 oficiales; sufriendo pérdidas relativamente escasas, efecto de la cautela que precedió esta operación realizada, superando múltiples obstáculos.

Este terreno logrado, cuyas minas de hierro constituyen la fuente de riqueza de la región de Vizcaya, fué defendido por los que en el campo rojo eran considerados como los mejores entre los más bravos. Se trata del batallón 242.º de mineros asturianos, y el denominado Bakunin. El primero, cabe aceptar ha mostrado en ocasiones poseer cierta práctica guerrera; y por encima de esta cualidad de orden bélico, un bestial odio a todo lo que de cerca o de lejos, haga referencia al Movimiento Nacional. El segundo, está integrado por anarquistas de la Federación Iberica Española, todos ellos descarregadores del puerto de Bilbao quienes, escaseando el trabajo, hace ya un año, buscaron y hallaron en las más bajas formas y brutales aspectos de la guerra, tales como el saqueo, la violencia y el excidio de los inermes, la manera de satisfacer sus instintos criminales.

Anarquistas y mineros han tiranizado durante meses y meses a la población vasca, que empuñaba las armas siempre más inclinada a la rendición que a la lucha, forzándola a resistir hasta el extremo. Y sin embargo, esos hombres cuyos feroces antecedentes daban lugar a colegir que en trances difíciles y apurados darían prueba de su denuedo salvaje, fueron los primeros, antes que los vascos, en desprenderse del fusil y levantar los brazos entregándose cuando vieron de improviso centellear las bayonetas de los legionarios sobre la espalda de los improvisados trincheramientos que defendían. Esta defensa, tuvo lugar en las vecindades de las escavaciones y montones de material acoplado, junto a las grandes minas. Desde Punta Lucero a Valmaseda, prodigó Dios con suma largueza y a manos llenas, preciosos dones en el mar, en la tierra y en el subsuelo; y los humanos se han encargado de emponzoñarlo todo, con sus flaquezas, ambiciones y maldades. Esta región que Navarra del brazo de los legionarios va arrancando palmo a palmo del poder de los rojos, es, en el ámbito de los mares, el mejor y más rico paraíso pesquero del mundo, y ofrece el riquísimo grano duro que rivaliza en calidad con el que se logra en la famosa Ucrania, atesorando en las visceras de sus entrañas, abundantísimo mineral de hierro que asegura a España, millares y millares de libras esterlinas durante siglos y siglos, como pudiera guardarlos una caja de caudales custodiada en el corazón de la City. Quizá por esto, sintiendo tal hecho y como un fenómeno de espejismo, jamás desvanecido se ve sobre un gran edificio sito en Podgeña, propiedad de un neutral observador inglés, la bandera del Reino Unido.

### Español:

«AUXILIO DE SOCIAL» la gran Obra de F. E. T. y de las J. O. N. S. contra el Hambre y la Miseria, reclama hoy solo **5 minutos** de tu atención.

¿Se los regatearás?

Escucha esta noche a las 9'15.

**5 minutos de «Auxilio Social»**  
por el micrófono de Radio Mallorca.

La visión de esta cuenca el día 3 cuando atardecía, era tétrica. Kilómetros y más kilómetros de líneas aéreas tendidas entre montaña y montaña, con sus vagonetas, cargas algunas, vacías las más, y todas inertes, suspendidas sobre los valles, los ríos y los torrentes, como si durante su camino hacia el estuario o hacia el cargadero, las hubiese detenido subitamente un mandato fulminante. Y el silencio que produjo el gigantesco colapso, paralizándolo engranajes y ruedas y sumiendo en callada quietud las herrerías, solo era rasgado por el estampido del cañón nacional y el crepitar de las ametralladoras rojas, cuando disparaban con ritmo eterno, al dictado de las indicaciones de los observadores, transmitidas desde los puestos de acecho. En la sumidad del monte Mello, una gibá rocosa que acaba en punta, sin otras galas que un tupido pinar no muy extenso a media ladera, ondeaba al viento la bandera de España de la Brigada de Navarra que conquistó esta cima. Y a la derecha ocupando una cima dominante sobre el paraje inmediato, desierto y triste, al que no lograba infundir alegría la pompa de la espléndida vegetación que cubría de verdor, acampaba un destacamento de «Flechas Negras»; y al flanco la artillería disparando contra grupos de mineros asturianos que destruían la carretera que conduce a Santander. En las jornadas posteriores al 3 de julio y en cuanto el tiempo, siempre

adverso en los momentos en que mas es necesaria su colaboración, dedicáronse numerosas patrullas a rastrear la vasta zona ocupada, practicando operaciones de limpieza. Algún contraataque fué detenido y rechazado con graves pérdidas, para el atacante, en hombres y material. Operaciones de importancia no acometiose ninguna hasta el día 5, que fué embestido y logrado el importante macizo de Castro Allen, en el límite de Vizcaya y Santander, a caballo sobre los confines de ambas provincias. Con esta ocupación, cabe repetir una vez más que la ofensiva contra La Montaña incidió ya. En realidad comenzó el día que los nacionales dejando a su espalda Bilbao, enfilaron por el norte la carretera de la costa, y por el sur la que lleva a Valmaseda. Pero como las columnas hollaban aún tierra vasca, más que preludiar la nueva ofensiva parecía que completaban, a modo de corolario, la precedente. Desde ahora el frente de Santander asumirá la importancia que merece el objetivo que las operaciones en él a realizar, persigan. En línea recta este objetivo dista 50 kilómetros de las actuales posiciones nacionales. Y cabe decir, que después de haber permanecido la capital de La Montaña, casi un año atargada soñando quimeras, el estampido de las baterías que anuncian la llegada de la España Nacional, despertóla trágicamente.

## CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

Frente de Santander.— Consideraciones.— Comentarios

Después de la ocupación de Valmaseda el 29 y de la extensa zona que circunda esta villa el día siguiente, y de la conquista de la región de Somorrostro el 3 de julio, aunque geográficamente no sea en rigor exacto, cabe afirmar, sin inferir grave daño a la verdad, que Vasconia toda, forma parte ya de la España Nacional; y que ya no es dado mencionar el frente vasco, porque se lucha en los confines de La Montaña y Vizcaya.

Lo realmente cierto, es que a los diez días de conseguida, Bilbao pasó a ser una ciudad de retaguardia, una ciudad pacífica y laboriosa donde no era oído ya el lejano fragor del cañón. Puede decirse hoy, que la guerra en Vizcaya acabó; y lo que fué una de las regiones dominadas por los rojos más difíciles de expurgar, torna a ser, simplemente, una de las más bellas, risueñas y variadas comarcas de la península ibérica.

La ocupación de la zona que rodea a Valmaseda, tiene suma importancia bajo muchos aspectos. Valmaseda, villa notable y famosa por su milenario puente romano, es centro de comunicaciones; y centro también de grandes intereses que irradian hasta América, donde, según parece, conspicuos ciudadanos mejicanos son propietarios de riquísimas minas de hierro, aquí sitas. Era, además, esta villa, hasta hace poco, el último punto de alguna importancia que aún poseía el ex gobierno de Euzkadi, de manera que hasta fines de junio, pudo su presidente alegar que ocupaba todavía una extremidad u orla de territorio vasco, donde continuaba sosteniéndose para justificar su propia supervivencia. Pero esta ficción acabó, desde el momento en que, vencido, hubo de retirarse a tierras de La Montaña.

Este hecho produjo otro de mayor importancia, y es que al ser ocupada completamente la zona que rodea a Valmaseda, se destruyó la última línea de defensa que quedaba al enemigo en el campo de la lucha, cifra siempre considerable singularmente cuando se trataba de hechos de armas, que se producían en ocasión de contraatacar el enemigo con

## De la España nacional

Desde los frentes.— Combate aéreo victorioso por nuestras fuerzas en el cielo de Madrid

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

### Desde el frente de Madrid

Avila.—Cerca de Madrid, los rojos concentraron gran número de fuerzas, las que se lanzaron contra las posiciones nacionales de este sector, especialmente en las posiciones del Pardillo y la Cañada. Se calculan que pasan de 20.000 los rojos que han sido empleados en este ataque, acompañados de gran número de tanques rusos. Al mismo tiempo gran número de aviones pasaron sobre nuestras líneas. Lanzándose como una tromba, las oleadas de milicianos rojos sobre nuestras trincheras. Pero nuestros soldados esperaron aquella avalancha que se les venía encima con verdadero espíritu. El combate fué durísimo, nuestros soldados llevaban la mejor parte, puesto que bien parapetados podían disparar cómodamente sobre los rojos, a lo que con su certero fuego de ametralladora causaban verdaderos estragos en sus filas. A montones quedaron los cadáveres sobre el campo, cuando por la tarde se pudo comprobar que los rojos habían tenido mas de 2.000 bajas, siendo prematuro conocer la magnitud del desastre que han sufrido en esta intencionada de querer romper nuestras líneas del Pardillo y La Cañada. Unos carros de asalto acompañados de alguna fuerza logró infiltrarse en dirección al pueblo de Brunete que se hallaba totalmente

desguarnecido, acudiendo tropas de refuerzo para impedir que el ataque rojo tuviera éxito. Efectivamente, los rojos no han conseguido otra cosa que caer en la ratonera que según parece esas fuerzas han quedado completamente aisladas y no podrán volver a sus antiguas posiciones.

Muy fantástico ha sido el desastre sufrido en el aire. Nuestros maravillosos cazas salieron al encuentro de los aparatos rojos que como éstos eran superiores en número aceptaron el combate. En los primeros momentos fueron derribados cuatro aparatos, dos de ellos cayeron sobre el pueblo. Los pilotos intentaron salvarse usando paracaídas, pero fueron hechos prisioneros por nuestros soldados, el pueblo indignadísimo por las cobardes agresiones contra las ciudades indefensas de la retaguardia mostró grandes deseos de llevárselos, el que costó gran trabajo a nuestros soldados para poder conducir a los prisioneros ante el mando.

Doce aviones fueron abatidos en nuestro propio campo y cuatro mas que fueron a caer en las filas enemigas y por último al dar cuenta de la derrota que han sufrido los rojos, además de la pérdida de aparatos han quedado en nuestro poder, dos carros de asalto. Mañana daremos nuevas noticias.

CRONICAS

Desde el frente de Santander

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares Radio Requeté de Gulpuzca:

Somorrostro.—El primer pueblo de la provincia de Santander sobre la carretera de Castro Urdiales, puede ser considerado como territorio español. Como consecuencia de este avance por las columnas que operan en la costa, nuestras tropas llegaron a importantes alturas que dominan perfectamente nuestros fuegos y ametralladoras, siendo más tarde ocupado. En la campaña victoriosa llevada a cabo con gran precisión en el Norte, se destaca claramente que a nuestro mando, más que la ocupación de los pueblos, lo que verdaderamente le interesa es tomar las alturas, como se hizo en Amorabieta, Lemona, Somorrostro, etc. Nuestras líneas se encuentran más allá de Peña Amarilla, entrando nuestros soldados en sus calles sin encontrar la menor resistencia, ni un solo miliciano enemigo les salía para hacerles frente, antes al contrario, la mayor parte de la población que huía en dirección a Santander, acogía a nuestros soldados con indecible jubilo, al verlos parecían librarse de una terrible pesadilla después de haber pasado éstos terribles meses de terror. Estos se acercaron a nuestras avanzadas en donde fueron atendidos por nuestros muchachos, proporcionándoles alimentos de los que tanto carecían. A las cuatro de la tarde, mostraban deseos de acercarse a sus hogares que habían abandonado, lo que les fué permitido porque ya puede considerarse totalmente ocupado. Los rojos han volado puentes y han incendiado casas, lo que prueba que han renunciado a dichos pueblos.

Después de la brillantísima operación en el gigantesco macizo de Castro-Aller, se encuentran abandonados muchos fuegos. Muy duro debe haber sido el daño sufrido por el enemigo, ya que en todo el día de hoy no se ha sentido por la costa un solo disparo. Ayer por la mañana, hostilizaron con algún fuego de cañón y de fusil, pero lo hicieron tan débilmente que casi no se oían desde nuestras posiciones. Somorrostro ha pasado a segunda línea y casi casi puede decirse que a la retaguardia, en el día de ayer hubo completa tranquilidad.

Hemos recorrido toda la parte destruida de Somorrostro y claramente dicho pueblo ha sufrido las iras de la barbarie roja, mientras las hordas huían por la carretera hacia Santander. En Somorrostro volaron el puente, habiendo sido preciso disponer grupos de zapadores los que se ocupan en reparar los daños causados por las huestes salvajes, a fin de proceder inmediatamente a tener dispuestas las vías de comunicación por carretera.

Hemos recorrido distintos barrios, como San Felipe y San Martín los cuales se hallan abandonados, no sabemos si por voluntad o forzosamente: los habitantes tuvieron que abandonar sus hogares. En vista de ello el pueblo ofrece un aspecto tristísimo, ya que sus calles se hallan completamente desiertas. Somorrostro al igual que Amorabieta, Guernica, y otros ha sufrido también los horrores de la barbarie roja. De las barriadas de San Juan y San Miguel, han sido salvados una tercera parte de los edificios. La iglesia de éste pueblo se consarva sin sufrir daños. De la iglesia se llevaron dos capillas completas y los candelabros han sido encontrados en el monte. Los rojos se dedican a la profanación y al robo de los hogares y al incendio.

Por lo demás en todo el frente de la costa reina una calma completa, nuestros soldados dedicaron el día a consolidar las posiciones ayer conquistadas y limpiando de enemigos el enorme macizo de Aller, donde muchos milicianos fueron hechos prisioneros, los que han declarado que esperaban refuerzos de Santander, pues tenían que llegar a éste frente varios batallones extranjeros, pero parece que se negaron, pues muchos de ellos no se recatan de proclamar que las tropas Nacionales llegarán a donde se propongan, por lo que han sido víctimas de un terrible engaño y que solo ellos están pagando las consecuencias.

Victoriosa lucha aérea

Madrid.—En el cielo de esta ciudad se ha librado hoy uno de los más brillantes combates en que han intervenido nuestros aviones y que han demostrado una vez más a los rojos de todo el mundo la potencia de nuestras escuadrillas aéreas y el dominio completo y absoluto del aire.

Diez y seis es el número de aparatos rojos derribados en la brillantísima jornada de hoy, diez y seis aparatos menos para los rojos y un triunfo más para nosotros.

Numerosos trimotores rojos acompañados de sus correspondientes escotas de caza, iniciaron un raid con el pretendido intento de bombardear nuestras posiciones en aquel frente madrileño. Avisados inmediatamente nuestros aparatos se elevaron varias escuadrillas de caza que salieron al encuentro de los enemigos, librándose el combate de más importancia en esta guerra.

Nuestros soldados desde sus trincheras, contemplaban entusiasmados el encarnizado combate que sobre ellos se estaba librando. Emocionados gritaban hasta enrojecer al contemplar los arriesgados vuelos y piruetas que nuestros cazas hacían en el aire para derribar un avión enemigo. Las ametralladoras llenaban el aire con su tableteo y los avispones de muerte que lanzaban caían los nuestros sobre los aparatos rojos y los de éstos en el vacío y así uno a uno fueron cayendo hasta diez y seis los aparatos rojos, que envueltos en llamas se estrellaban contra el suelo removido de Madrid. Varios de los aparatos cayeron en nuestras líneas y después de haberlos observado se pudo comprobar que todos ellos eran de tipo extranjero, franceses y rusos.

Fortificaciones rojas destruidas

Salamanca.—Noticias procedentes del frente de Santander confirman que a pesar de haber amanecido el día bastante encapotado nuestra artillería pesada emplazada convenientemente y estratégicamente ha bombardeado las posiciones del enemigo eficazmente, no restándole el día visibilidad. Por ello han sido completamente destruidas las defensas de determinados sectores en el día de hoy. Como también se han roto enormes fortificaciones construidas recientemente por los milicianos haciendo más inexpugnables las fortalezas que representan los accidentes naturales del terreno que extendía frente a nosotros.

Con esta destrucción llevada a cabo en el día de hoy por el ejército nacional ya se podrá comprender la suerte definitiva que van a correr los últimos reducidos marxistas que están operando frente a nuestro invencible ejército del Norte.

Radio Requeté de Vitoria:

Lucha sangrienta

Frente de Madrid.—En el frente de Madrid se ha registrado hoy una de las luchas más sangrientas de lo que va de campaña y que a la hora

de enviar la nota no ha terminado aun.

A primeras horas de la mañana, los rojos empezaban la concentración de numerosos batallones rojos con el intento de atacar nuestras posiciones en los sectores comprendidos desde Villanueva de la Cañada. Después de efectuada esta concentración de fuerzas en número muy grande, las fuerzas rojas iniciaron un violentísimo ataque contra nuestras primeras posiciones apoyadas con gran cantidad de tanques en número de 22 que irrumpieron violentamente contra nuestras posiciones, logrando infiltrarse.

Inmediatamente nuestro alto mando ordenó el envío inmediato de fuerzas a aquel sector con el fin de rechazar el ataque enemigo. La lucha que se libró entre los dos bandos combatientes fué dura y encarnizada, pero a la hora de enviar este parte la lucha continúa pero, siendo favorable a los nacionales, los cuales, han envuelto ya a las numerosas fuerzas rojas que efectuaron el ataque contra las posiciones nacionales de Brunete.

El número de bajas hechas al enemigo según referencias de algunos prisioneros es de varios millares.

Del frente de Aragón

Zaragoza.—Noticias procedentes del frente de Huesca anuncian que nuestras tropas han efectuado un reconocimiento en los alrededores de Sabinanigo en donde se registraron los últimos combates de este frente y que terminaron en una derrota de los marxistas que huieron precipitadamente hacia sus posiciones de segunda línea, después de abandonar multitud de cadáveres que fueron recibidos por nuestras fuerzas, así como también gran cantidad de material de guerra.

En este reconocimiento se han recogido unos diez cadáveres, además de los muchos recogidos durante la jornada de ayer. También se han recogido diverso material de guerra, cinco fusiles, tres mosquetones, varias carabinas, municiones así como también otro armamento que aún no ha sido clasificado.

Entre los muertos recogidos se encuentra un Teniente, un Oficial ruso y otros.

Del frente de Santander

Salamanca.—Se ha reanudado la ofensiva nacionalista en el frente de Santander. Los rojos que desde un principio parecían querían oponer una seria resistencia a las fuerzas nacionales en los límites de la provincia se baten ahora en retirada. Y la resistencia que opone es pequeña hasta el extremo de que son arrollados fácilmente por los nacionales. Se han pasado a nuestras filas gran cantidad de milicianos y personas civiles y los milicianos que lo han hecho se han presentado con armamento.

Se sabe por los evadidos que en Santander reina el más grande de los descontentos y que los que huían de refugiarse en él viendo ahora que el avance de los nacionales

prosigue huyen hacia Torre la Vega.

Del frente Sur

Sevilla.—Se reciben noticias de que las tropas nacionales han rechazado un violentísimo ataque de los marxistas en el frente de Granada intentando ocupar la importantísima población de Alcalá la Real. Este

ataque fué llevado a cabo por algunos tanques rusos cayendo varios de ellos en nuestro poder.

El número de bajas sufridas por el enemigo fué enorme, y el ataque se frustró por la acometividad y bravura de nuestras fuerzas que lograron poner en fuga a las huestes asaltantes.

La triste situación de la España roja

Causan pésima impresión los desastres sufridos por los rojos.—Negrin el médico y Giral el boticario salen mal impresionados de sus conversaciones con los dirigentes del frente popular francés.—La mala situación de Santander

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Desaliento la población civil de Barcelona

Barcelona.—Ha causado mala impresión en todas las personas de la población civil los últimos desastres sufridos por las huestes rojas en el frente de Huesca en su última y fracasada ofensiva de las fuerzas de la importante población de Sabinanigo, situada como saben nuestros oyentes en el sector de Jaca.

Con este motivo, se han producido en la capital catalana, grandes manifestaciones de protesta que han sido violentamente disueltas por la fuerza pública al servicio de la Generalidad.

La situación caótica de Santander

Bilbao.—Se reciben noticias de la situación caótica que atraviesa la ciudad de Santander en donde los milicianos rojos, mejor dicho, los anarquistas que se han hecho dueños de la situación solo se ocupan actualmente de robar y asesinar a todas las personas que creen derechos y que no son más que personas que les habían hecho algo a ellos.

Toda la población civil casi sin excepción, espera ya ansiosa la llegada de las tropas nacionales para acallarlas y votarlas con entusiasmo por estar ya cansada de sufrir la tiranía roja. Además, esperan también que estas les traigan comida pues hace mucho tiempo no hacen más que comer alimentos en estado casi de putrefacción.

Negrin y Giral mal impresionados

Paris.—El viaje de Negrin y del Boticario Giral se comentó extensamente por toda la prensa francesa que afirma que, bedece a que los rojos necesitan ya una ayuda clara y definitiva de Francia.

Como se sabe, estos dos personajes se entrevistaron ayer con M. Delbos, León Blum y el presidente del actual Consejo de Ministros M. Chateaux. Después de la entrevista que duró varias horas los representantes españoles salieron muy mal impresionados a pesar de lo que dicen los periódicos izquierdistas franceses que afirman que las negociaciones, que se han llevado a cabo entre varios miembros, españoles y franceses del frente popular, han sido de completo acuerdo para ambos.

Los periódicos derechistas afirman que con motivo de la entrevista y del cariz que esta tomó los representantes españoles Dr. Negrin y Boticario Giral han salido inmediatamente de París, regresando a Valencia por vía aérea.

Un poco en broma

Comentarios burlescos de actualidad

La desorganización y el desencanto entre las fuerzas marxistas se prodiga en cantidad considerable y por ello cada día recibimos nuevas noticias de aquel bendito campo rojo.

El miliciano Remigio ya la guerra es un prodigio ¡Atención, escuchad! Habla Remigio.—Día 27.—A los rojos que están defendiendo nuestro sector les ha dado por inventar y les ha dado por empeño en hallar un invento de guerra que como siempre nos ha servido para salir descalzados eso ya lo se yo de siempre. Pues nada, que se han inventado un líquido por medio del cual la piel de un hombre se convierte en una coraza. Lo malo del asunto es que como siempre de ello se han aprovechado los fascistas y nosotros nos hemos quedado a dos velas. Han traído el líquido a las trincheras y desde luego en pequeña cantidad para hacer la prueba. Les han dado el baño a veintitres sinvergüenzas que se han hecho invencibles y han resultado ser veintitres emboscados de la quinta columna, que no hacen más que renegar a nuestras barbas de la república y de la revolución, a la que dan mueras constantemente. Se han disparado contra estos sujetos tres ametralladoras disparadas por los maestros rusos que son como todos saben los salvadores de la república y todo ello en presencia de Mijas, que estaba verdaderamente desesperado y no sabía que hacer. Mijas estaba frenético cuando los acorazados burlándose de él de los disparadores a los que decían que cesaran pues eran municiones perdidas.

Como siempre, los milicianos de pura cepa nos hemos quedado sin los beneficios del nuevo intento mientras tanto los fascistas ya se han bañado y no hay quien los aguante

de continuar así es posible que acaben con todo el ejército y dudo que les pesquen. Será necesario pues que Rusia mande más agua y que con ella se bañen todas las milicias, porque cualquiera aguanta una catástrofe como la que se nos viene encima porque esos acorazados arreaan cada guantazo que no valen estopillas

El mayor deber de la retaguardia es contribuir a la «Asistencia de los Frentes y Hospitales».

Para cumplirlo envía pronto tu donativo a la Delegación provincial de este servicio en Borne, 96.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¡porque no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

FRONTON BALEAR Hoy Jueves 8 de Julio de 1937 Tarde a las 5

Isasi - Echave contra Anacabe - Arrate Satur - Solozabal contra Zulaica - Hernani y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Sábado partidos y quinielas

RIALTO Hoy a las 3'30 ESTRENO de un gran film FOX en español Henry Fonda y Rochelle Hudson en

A través de la tormenta Una gran producción dramática dirigida por Henry King. Distinguida con el Gran Premio de la Chambre Syndicale Belge de Cinematografie. En el mismo programa

Hombres con suerte Herbert Mundin y Patt Patterson

MODERNO Hoy a las 3'30 Dos grandiosas producciones FOX En español

¡Hola, Hermanita! con James Dunn y Boots Mallory SHIRLEY TEMPLE y Lionel Barrymore en LA PEQUEÑA CORONELA

Traspaso Garage útil para todo comercio grandes mostradores. Informes: 31 Diciembre 74.

C. Pascual Médico especialista Piel, Sífilis y Vias Urinarias, Próstata, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas. Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas. Diatermia corrientes eléctricas, Lámpara de cuarzo, etc. Consulta de 11 a 1. Consulta económica de 6 a 8, 2 psetas. Mesquida, 9. (Junto al Borne).

Majórica Hotel Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari. Terreno.

Se ofrece oficial barbero. Informes: Plaza de la Merced, número 16.

HABLA DEL GENERAL VELODE LLANO

Buenas noches señores! Hoy, algunas emisoras de radio hacen circular la noticia de que el Gobierno del Generalísimo FRANCO ha enviado una nota al Gobierno de Su Majestad británica, para que devuelva a los niños españoles que evacuaron la capital vizcaína a la España nacional y que vuelvan a sus padres como debe hacerse.

Sin que yo responda de la verosimilitud de esta noticia emitida por ciertas emisoras, digo, que este interés que nuestro Generalísimo siente por estos niños, es para que vuelvan a su amada Patria, en compañía de sus padres y para que algún día, puedan ser útiles a su Patria, defendiéndola.

Ahora en Inglaterra, estos pobres niños, imbuidos aún por las ideas marxistas que les infiltraron unos dirigentes canallas y unos españoles que no merecen llamarse así, están promoviendo diariamente escándalos, cantan públicamente, «La Internacional», y otros himnos comunistas que ponen de manifiesto la mala educación que estos pobres niños han recibido de los dirigentes rojos.

Como ya he dicho, estos niños es muy seguro que en plazo no muy lejano, y cuando ya hayan desaparecido todas las ideas materialistas y comunistas que les han imbuido sus maestros y dirigentes puedan ser útiles a su Patria, de una manera o de otra.

Inglaterra y Francia, estas dos naciones democráticas, con la aceptación de los pobres niños evacuados de diversas poblaciones del Norte de España, han demostrado claramente el poco caso que hacen de nuestro Gobierno, pues con este hecho ponen de manifiesto que estos pobres niños, puedan sufrir la tiranía «facista». Ahora, estas dos naciones deberían hacer lo posible, para que estos niños, españoles, y como tales amantes de su Patria, puedan venir a España y que vuelvan con sus padres a vivir la vida española.

Un periódico extranjero, publicó la siguiente noticia, que cito a continuación. Esta noticia está encabezada con unos titulares a toda plana que dicen: «En el Hospital de La Rochelle, se han indisciplinado algunos refugiados españoles.»

La noticia en cuestión dice que varios españoles evacuados de Santander y refugiados actualmente en el Hospital de La Rochelle, se han indisciplinado, insultan a las religiosas y enfermeras y cantan canciones obscenas y comunistas, proclamando por todos los vientos la idea comunista que tienen ellos. Continúa el citado periódico diciendo que ayer los citados evadidos de Santander golpearon brutalmente con los zapatos, cinturones,.... a algunas de las enfermeras y religiosas que les cuidaban. Después de cometer esta canallada, los perfectos marxistas huieron del Hospital, refugiándose en los bosques y parques cercanos con el fin de esconderse para que no les castigasen. Varios agentes de la policía salieron en persecución de los evadidos de Santander indisciplinados, y después de una búsqueda que duró varias horas, lograron encontrarlos escondidos cobardemente en los matorrales de aquellos alrededores. Fueron conducidos después de su detención al citado Hospital de La Rochelle, en donde permanecerán hasta su completo restablecimiento, permanentemente vigilados por algunos agentes de policía destacados con este propósito.

Y lo mismo que en Francia sucede en la democrática nación inglesa, donde también no solo refugiados mayores de edad, sino unos pobres niños que engañados vilmente por los canallas dirigentes rojos, promueven igualmente escándalos y se da el caso de que muchos de ellos que se encontraban en casas destinadas a este propósito han huido, siendo perseguidos por los policías ingleses que probablemente los habrán detenido.

Operaciones: Otra vez en el frente Norte, los marxistas después de una ocupación nuestra continúan sus cástros contra nuestros posiciones. Nuestros soldados han atacado nuestras posiciones ultimamente conquistadas de Castro Allen pero, como siempre han sido completamente derrotados por nuestras fuerzas que les han obligado a huir.

En el frente de Madrid, el enemigo ha continuado su presión contra nuestra posiciones comprendidas entre Villanueva del Pardillo y Villanueva de la Cañada. El enemigo en estos ataques empleó unos 40.000 hombres apoyados en su acción bélica por 45 tanques rusos intentando conquistar nuestros reducidos comprendidos entre estas dos importantes poblaciones. Nuestras fuerzas rechazaron el ataque valientemente logrando poner en fuga al enemigo y causándole muchos millares de bajas.

También atacó el enemigo en el barrio Usera sobre el cual lanzaron los rojos enormes cantidades de milicianos que fueron rechazados por nuestros soldados. También hay que destacar en este frente el derribo de 6 aviones rojos.

En el Ejército del Sur, solamente hubo una limpieza general en el sector, en todos los sectores atacados en la jornada de ayer. En los demás frentes sin novedad.

El General lee a continuación la lista de donativos.

Dr. J. VALCANERAS ex-pensionado por la J. A. E. en el Htal. Saint Louis Médico asist. ext. de la Clínica Dermatológica de la F. M. de Strasburgo.

Enfermedades de la piel Santo Domingo, 18 Consulta de 10 a 12

Cuanto recaudamos con las luchas de

AUXILIO DE INVIERNO se invierte en nuestra Obra de hermandad y solidaridad social.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

Exención de alquileres

De acuerdo con lo que dispone el art.º 17 de las Instrucciones dadas para el desenvolvimiento del Decreto de 1.º de Mayo último, referente a la condonación de alquileres y débitos de luz y agua, todos los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas de la propiedad urbana, están obligados a presentar en las Oficinas de esta Cámara (La Palma, 6) con la mayor urgencia, una declaración jurada de lo que les reducen sus fincas, cuyos impresos les serán facilitados en las antedichas Oficinas. Los inquilinos que se consideren con derecho a la tarjeta de exención de pago de alquiler y débitos de luz y agua, a que se refieren las disposiciones legales citadas en el párrafo anterior, podrán pasar por la Cámara donde se les instruirá de la forma de solicitarlo y documentos a presentar. Palma 30 junio de 1937.—El Presidente-Delegado de la Autoridad Municipal, Gabriel Riera.—El Secretario, Tomás Feliu.



